



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

106050 2

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

Pedido de Informes

CÁMARA DE DIPUTADOS MESA DE MOVIMIENTO	
11 AGO 2022	
Recibido.....	16:30.....Hs.
Exp. N°.....	40810.....C.D.

La Cámara de Diputados y Diputadas de la Provincia de Santa Fe solicita al Poder Ejecutivo, a través del organismo que corresponda, que informe en relación a la Guardia del Hospital "Dr. José María Cullen", tras la denuncia realizada por una joven de 23 años que habría sido víctima de abuso sexual por parte de un estudiante avanzado de Medicina que la atendió en dicho efector público de salud durante la madrugada del martes 2 de agosto, los siguientes puntos:

- 1- Detalle del funcionamiento de la Guardia del Hospital, es decir, la forma en la que se encuentra organizada, cuántos médicos/as y enfermeros/as se desempeñan por turno, cuantas horas dura cada turno, y si para su funcionamiento cuentan con los recursos humanos suficientes para la cobertura de la demanda;
- 2- Cantidad de médico/s y enfermero/s a cargo de la guardia médica de la madrugada del 2 de agosto;
- 3- Motivos por los cuales el estudiante denunciado, que se encontraba realizando sus prácticas, no estaba en compañía de un médico profesional al momento de la consulta;
- 4- Motivos de la ausencia del/de los médico/s y enfermero/s a cargo de la guardia médica la madrugada del martes 2 de agosto;
- 5- Si las autoridades del Hospital instruyeron la apertura de sumarios administrativos para el personal a cargo de la guardia de madrugada del martes 2 de agosto, a fin de investigar si se incurrieron en faltas a las



**CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE**

responsabilidades funcionales o una posible situación de abandono del puesto laboral;

6- Cuáles fueron las medidas tomadas para prevenir hechos similares.

Agustina Donnet
Diputada Provincial

Rubén Giustiniani
Diputado Provincial

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

El pasado martes 2 de agosto ocurrió un suceso que se hizo de público conocimiento a través de los medios de comunicación locales, por medio de los cuales se dio a conocer la noticia de que una joven de 23 años denunció haber sido víctima de abuso sexual en la Guardia del Hospital Cullen de la ciudad de Santa Fe.

La joven, que padece de una afección cardíaca y que había sido intervenida quirúrgicamente hace dos semanas atrás, acudió a la Guardia en compañía de su madre. Allí fue atendida por un estudiante avanzado de la carrera de Medicina, quien realizaba una pasantía en el Hospital, mientras su madre aguardaba fuera del consultorio.

Según el relato de la madre de la joven, el estudiante se encontraba solo mientras atendía a los pacientes que llegaban en ese momento a la Guardia,



sin la supervisión de un médico: "En ningún momento vi a una enfermera o un médico mientras estuve ahí"¹.

La madre declaró: "mi hija me contó que el médico le había tocado los senos. Que le decía que así se iba a sentir bien y que se le tiraba arriba, abrazándola. Que se iba a sentir mejor si le tocaba el otro seno"².

El estudiante salió un momento y, luego, cuando regresó a la sala, la madre de la joven le reclamó por lo que había sucedido, relató: "El me dijo que lo disculpaba, que no lo denuncie. Se puso detrás de la puerta y no nos dejaba salir... me agarró del brazo"³.

La joven denunció lo ocurrido ante el Destacamento N.º 11 de ese efector público de salud. El personal policial del destacamento se comunicó con la Seccional Cuarta. Los policías informaron de la situación a la Fiscalía en turno, desde donde se ordenó que el estudiante de Medicina fuera trasladado a la Comisaría para ser identificado y en una causa por posible "abuso sexual simple".

Lo sucedido despertó conmoción social y preocupación respecto de las evidentes faltas de responsabilidad funcional ante un hecho que podría haberse evitado ante la eventual presencia de otros agentes de salud integrantes de la guardia al momento del hecho. Tras la trascendencia de la denuncia, el Director del Hospital Cullen, expresó en una conferencia de prensa que se encontraba preocupado por la gravedad del caso. Además, aseguró que mientras se realizan tareas de investigación, el acusado tendrá "prohibida la entrada al hospital"⁴.

1 Redacción Aire Digital (3 de agosto de 2022). *Denuncia de abuso en el Cullen: "Los médicos me pedían perdón", dijo la mamá de la paciente.* <https://www.airedesantafe.com.ar/policiales/denuncia-abuso-el-cullen-los-medicos-me-pedian-perdon-dijo-la-mama-la-paciente-n345738>

2 Ídem.

3 Ídem.

4 Redacción de La Nación (4 de agosto de 2022). *Una joven de 23 años denunció a un estudiante de Medicina por abusar de ella en la guardia de un hospital de Santa Fe.* <https://www.lanacion.com.ar/seguridad/una-joven-de-23-anos-denuncio-a-un-estudiante-de-medicina-por-abusar-de-ella-en-la-guardia-de-un-nid04082022/>



**CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE**

Porque nos interesa conocer en detalle el funcionamiento de la Guardia del Hospital, las responsabilidades eludidas y las acciones llevadas adelante para evitar hechos similares a futuro, solicito a mis pares la aprobación del presente Pedido de Informes.

Agustina Donnet
Diputada Provincial

Rubén Giustiniani
Diputado Provincial


AGUSTINA DONNET

